



**1** Stefan Grusch, Rudolf Striedinger, Adolf Obendrauf, Ulrich Galander, Jerome Ciceu, Leo Ramharter, Benjamin Figl, Günter Schiefer, Marianne Lembacher und Manfred Marihart beim Benefizkonzert der Militärmusik. *Foto: Karin Widhalm*



**2** Von Kopf bis Fuß in der „Hüata“- oder Kapellentracht: Franz Görlich, Josef Brückl (Feuerwehrkapelle Walchshausen) und Stefan Kratzer. *Fotos: Karin Widhalm*



**2** Anna Greil, Johann Bauer und Gerhard Toifl zogen die Erntekrone auf.



**2** Der erste Schluck nach der Eröffnung (v.l.): Dominik Kurz, Marianne Lembacher, Richard Hogl, Eva Himmelbauer.

## Feuriges beim Militärkonzert

**1** Die Militärmusik brachte letzten Samstag im Hof des Europahauses in Pulkau temperamentvolle Märsche – „Im Zigeunerlager“ – oder heimische Kompositionen des Pulkauers **Engelbert Heilinger** zu Gehör.

**Matthias Kernstock** beeindruckte mit seinem Solo in „Der alte Dessauer“. Höhepunkt war das Tongemälde „Der Traum eines österreichischen Reservisten“ nach der Pause, wo sich die Zuhörer mit „Feurigem aus der Gulaschkanone“ wärmen konnten.

**Adolf Obendrauf** dirigierte das Orchester, dem Oberstschmaus gaben sich Niederösterreichs Militärkommandant **Rudolf Striedinger**, Hausherr Pfarrer **Jero-**

**me Ciceu** und **Günter Schiefert**, Kommandant der Flieger- und Fliegerabwehrschule in Langenlebarbn, (v.l.) hin.

**Obendrauf** widmete der Bürger- und Trachtenmusikkapelle Mittersill ein Stück. Die Salzburger Musiker verweilten zu diesem Zeitpunkt im Retzer Land, sie statteten dem Konzert einen spontanen Besuch ab. Bürgermeister **Manfred Marihart** freute sich darüber.

Der Erlös des Konzerts kommt dem Europahaus zugute, das Jugendliche aus ganz Europa in Pulkau zusammenführt.

## Alle sangen das Hüata-Lied

**2** Vor 25 Jahren ist der Jetzelsdorfer Hüatagang ins Leben gerufen worden. „Das ist länger als mein

ganzes Leben“, lächelte Niederösterreichs Vize-Weinkönigin **Anna Greil** bei der Eröffnung. Der Weinbauverein organisierte mit Obmann **Gerhard Toifl** das Fest in der Kellertrift, das letztes Wochenende stattfand.

Von erster Stunde an sind die beiden „Hüata“ **Franz Görlich** und **Stefan Kratzer** dabei. Sie führen alljährlich den Einzug der Festgäste mit der Erntekrone an und lassen es sich nicht nehmen, den Wein in den Kellern zu verkosten. Leicht ist herauszufinden, wo sie waren: **Görlich** hinterlässt mit Kreide immer seine Initialen an den Keller- und Presshaustüren.

**Görlich** und **Kratzer** trommelten nach dem Aufziehen der Erntekrone die Nationalratsabgeordneten **Eva Himmelbauer** und **Christian Lausch**, Landtagsabgeordnete **Marianne Lembacher**,

Obmann **Toifl** und Weinkönigin **Anna** zusammen: Die Gruppe durfte gemeinsam das Lied „Mia san die Hiata vom Puikautoi“ singen.

Dann gab man sich dem Weingenuss hin: „Auf das der Wein erfreue des Menschen Herz“, zitierte **Lembacher** aus dem Alten Testament.

Der Hüatagang findet abwechselnd in den Kellertriften Jetzelsdorf und Haugsdorf statt. Die These, dass an

diesem zweitägigen Fest die Haugsdorfer im Gegensatz zu Jetzelsdorfern immer mit Sonne gesegnet sind, bestätigte sich diesmal nicht: Der letzte Sonntag zeigte sich von seiner besten Seite.

**NÖN** P. b. b. Erscheinungsort, Verlagspostamt 3100 Sankt Pölten 022032835 W

